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REDES DE APOYO
A U T O O R G A N I Z A C I Ó N  Y

S O S T E N I B I L I D A D



CONTEXTUALIZANDO EL ENCUENTRO

Líneas de actuación: areas de trabajo de la red.

Economía. 

La red como Tejido asociativo, comunitario. 

Dedicación de las Personas: trabajo/implicación
Espacio físico.

Relación con la administración. 

¿Cómo están las redes en relación a este tema desde el punto de vista de la
sostenibilidad? ¿En que tienen que pensar las redes para su futuro sobre este tema
¿Habéis pensado algo ya?¿Todavía no?Si lo habéis hecho¿Cómo lo habéis trabajado
en la Red?

El pasado 15 de junio volvimos a juntarnos personas implicadas de diferentes maneras
en las Redes de Apoyo de Villaverde.

Esta vez no trabajamos entorno a la documentación de las redes, si no que
profundizamos en algunos de los factores, temas o debates que están ahora presentes
en las Redes cuando pensamos en el futuro de las mismas. 

Y para realizar este trabajo de profundización, nos separamos en dos grupos y cada uno
de ellos dialogó sobre tres de los siguientes temas:

 

 

Aprovechamos estos diálogos también para compartir entre las redes presentes como
se están abordando estos debates, y de estas conversaciones obtuvimos imformación
muy útil, tanto de aspectos posibles a tener en cuenta, como estrategias y preguntas
que pueden servir a los equipos de las Redes de Apoyo para tomar decisiones respecto a
su futuro.

 

Las preguntas que hicimos fueron bastante abiertas para facilitar el diálogo:

1.

2.

 

 

 

Javi (Incolora)

Antonio (Los Ángeles)

Iris (Diseñadora Gráfica)

Sandra (V. Alto

Javi (San Cristobal)

Maria (ExperimentaLAV) Raúl 
(ExperimentaLAV) 

Bea (V. Bajo)

Ricardo (Los Ángeles)

REDES DE APOYO. AUTOORGANIZACIÓN Y
SOSTENIBILIAD

EN ESTE ENCUENTRADO HEMOS ESTADO...



Las huchas solidarias pueden empezar a menguar a raíz de la desescalada. 

Los ingresos no están asegurados ni son constantes.

Se prevé que la crisis va ser dura y larga.

Las necesidades de la población pueden aumentar (material escolar, etc.)

Aparece con fuerza el problema de los subalquileres.

Si se mantiene el ritmo de ayudas la necesidad de ingresos es muy alta.

¿Cómo está la economía de cara al futuro? 

¿Cuánto dinero necesitamos en función de las lineas de trabajo de la red? 

¿Tenemos fuentes estables de ingresos?

ALGUNAS PREOCUPACIONES/IDEAS/FORTALEZAS...

 

 

PREGUNTAS PARA LA REFLEXIÓN
 

 

PENSANDO EN EL FUTURO DE NUESTRAS
REDES

RESPECTO A LA ECONOMÍA

¿Qué se propone desde el equipo de ExperimentaLAV?

Material escolar
Apoyo en la búsqueda de empleo
Apoyo en solicitud del Ingreso Mínimo Vital 
Mediación en temas de vivienda y subalquileres
Apoyo psicológico
Dentista

¿Debemos seguir haciéndonos cargo de la alimentación principalmente?

¿Debemos atender otras necesidades que empiezan a emerger y que la
administración no atiende?

¿Debemos poner más fuerza en la estructura interna? ¿Como un área más de
trabajo de la red?

ALGUNAS PREOCUPACIONES/IDEAS/FORTALEZAS...

 

Es importante llegar a la población que se ha quedado fuera de lo regulado, las
personas que no son vistas por la administración.

Se ha puesto mucha fuerza en la alimentación, farmacia y necesidades de bebés.

Se abren otras posibles líneas:

 

PREGUNTAS PARA LA REFLEXIÓN
 



Las Redes han reformulado las relaciones que había en el barrio, las ha hecho
más fuertes
Han permitido espacios de encuentro de mucha diversidad de ideologías,

religiones, edades, culturas. 

Se han incorporado personas que antes no estaban asociadas.

¡Aprovechemos la infraestructura que se ha generado con la red!

¿Cómo hacer para que esta nueva red asociativa no se apague? 

¿Como hacer que no se repitan las estructuras preexistentes, sino que surja algo
nuevo que integre tanta diversidad como lo ha hecho la Red?

ALGUNAS PREOCUPACIONES/IDEAS/FORTALEZAS...

 

 

PREGUNTAS PARA LA REFLEXIÓN....

 

 

PENSANDO EN EL FUTURO DE NUESTRAS
REDES

LAS REDES COMO TEJIDO ASOCIATIVO

ESPACIOS FÍSICOS

Nos hemos organizado principalmente con los espacios propios de las entidades
de las Redes. (Asociaciones, parroquias).

Cuando se reanude la actividad habitual de las asociaciones habrá que buscar
alternativas, renegociar horarios...

Los espacios necesarios serán diferentes en función de cómo decida continuar la
Red y de sus Lineas de actuación.

Facilita contar con un espacio único.

No contamos con espacios de la administración.

¿Qué espacios vamos a necesitar en función de las líneas de actuación que tenga
la Red?

¿Con que espacios podemos contar?
¿Tenemos que reorganizar horarios y disponibilidades de locales?

aLGUNAS PREOCUPACIONES/IDEAS/FORTALEZAS...

 

 

PREGUNTAS PARAS LA REFLEXIÓN....

 

 

 

 



Muchas personas dejan de tener disponibilidad para dedicarle tiempo a la red.

Algunas personas de perfil más técnico tienen que recuperar sus funciones
previas a la crisis.

Es necesario saber con que fuerzas se cuenta, reorganizar los equipos y las tareas.

Puede ayudar tener claras las tareas mas invisibles (Gestión, coordinación) y
redactar protocolos para el traslado.

Hay que evaluar en el mes de junio/julio y ver como continuar en verano y a partir
de septiembre.

Puede servir tener más claridad en la estructura.

¿Es necesario reconfigurar las comisiones/grupos de trabajo?

¿Tenemos organizado el traslado de funciones/tareas/protocolos?

¿Tenemos un plan de reorganización si las fuerzas se reducen repentinamente?

ALGUNAS PREOCUPACIONES/IDEAS/FORTALEZAS....

 

 

PREGUNTAS PARA LA REFLEXIÓN
 

 

PENSANDO EN EL FUTURO DE NUESTRAS
REDES

PERSONAS (TRABAJO/IMPLICACIÓN)

RELACIÓN CON LA ADMINISTRACIÓN

En Villaverde ha mejorado la coordinación con Servicios Sociales.

Es necesario seguir reivindicando que la administración se haga cargo de lo que
le corresponde.

Es importante estar coordinadas con el resto de Redes de Madrid para tener un
posicionamiento común.

Hay personas muy cercanas trabajando en la administración que han tendido
muchas manos.

En Villaverde se abre la posibilidad de instaurar las mesas de diálogo social, que
aglutinen a todas las entidades sociales y a la administración.

¿Tenemos canales abiertos de diálogo con la administración en nuestro distrito?

¿Estamos coordinadas con otras redes del distrito y de la ciudad de Madrid?

¿Cómo podemos mejorar la coordinación con los servicios sociales?

ALGUNAS PREOCUPACIONES/IDEAS/FORTALEZAS...

 

 

PREGUNTAS PARA LA REFLEXIÓN...

 

 



Y CON ESTA INFORMACIÓN QUÉ VAMOS A
HACER AHORA

Siguiente paso

En el siguiente encuentro seguiremos
trabajando sobre la documentación de las

Redes de apoyo.

 El encuentro será la semana del 29 de julio.

Si quieres saber más escribenos a
lav@laboratoriosciudadanos.net

 

 

 Y COMO NOS GUSTA TANTO DOCUMENTAR...

Contamos en esta ocasión con el apoyo de Iris, que nos apoyará para obtener estos
resultados, ideas y preguntas recogidas en un diseño gráfico, manejable y
compartible para que estos resultados puedan ser utilizados por las redes de
Villaverde y por cualquier otra Red de Apoyo que tenga interés en hacerlo.

LA UTILIDAD DE ESTE ANÁLISIS...

Entender mejor muchos de los factores en torno al futuro de las redes, respecto
a los cuales debemos tomar decisiones,.

Tomar consciencia de en que fase de estos procesos de toma de decisiones
están nuestras redes. ¿Tenemos claridad de quienes y como deben abordar
estas decisiones?

Tomar ideas de como están abordando estos temas y debates en otras redes de
apoyo.

Entender un poco más como se interrelacionan entre sí estos factores.

Realizar este trabajo nos ha podido servir para muchas cosas:


